MEDIO: PORTAL DEBATE FECHA: 09/JULIO/2019





## Sinaloa ha dejado de recibir más de 9 mil mdp de la federación

Carlos Ortega Carricarte informa que más de 9 mil mdp de la inversión que se hace en el estado con recurso federal no lo están recibiendo

POR MARÍA ELIZALDE

**Culiacán, Sinaloa**.- En los primeros seis meses del año, Gobierno del Estado ha sufrido una caída drástica en los ingresos federales, informó Carlos Ortega Carricarte.

En rueda de prensa, el secretario de Administración y Finanzas del estado informó que solo la inversión pública federal en el estado, que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2018 fue de 2 mil millones de pesos, cayó a 10 millones de pesos en el ejercicio del 2019.

A esto hay que sumarle que, con la cancelación del Ramo 23, de donde el estado recibía recursos adicionales a lo largo del año, y que en el 2018 obtuvo por este y otros conceptos la cantidad de 8 mil millones de pesos adicionales, en lo que va de enero a junio de este año por parte del Gobierno federal solo se han recibido 287 millones de pesos.

Además, mencionó que el año pasado se registraron y aprobaron en la Secretaría de Hacienda alrededor de 600 proyectos de inversión, y a la fecha solamente se han autorizado tres, que son las obras de infraestructura hidráulica del dren Urías, en Mazatlán; y los drenes Bacurimí y Adolfo López Mateos, ambos en Culiacán, que totalizan 289 millones de pesos provenientes del Fondo Metropolitano.

## Recaudación

Para hacerle frente a esta caída en los ingresos vía federación, en lo que va de este año, el Ejecutivo estatal ha incrementado los ingresos propios en un 4.5 por ciento por medio de una mayor fiscalización a las empresas y personas físicas, en coordinación con el Sistema de Administración Tributaria (SAT), lo cual ha permitido que, desde el 2017, Sinaloa se convirtiera en la entidad número uno en obtener mayor recaudación de esta fuente de recursos, que ha representado más de mil millones de pesos adicionales para hacerle frente a las necesidades financieras del estado.

## Calificación crediticia

Ortega Carricarte comentó que la semana pasada se adjudicó una licitación pública de un crédito de corto plazo por 500 millones de pesos, a la que acudieron seis bancos, y los ganadores fueron Scotiabank, con 400 millones de pesos; y Banamex, con los restantes 100 millones de pesos, pero ambos otorgando una tasa preferencial de TIIIE +.29 puntos, que es la más baja del país que se otorga a los Gobiernos.

Contrario a lo que ocurre en el entorno nacional, Sinaloa se ha posicionado en el lugar número uno en las calificaciones de las firmas internacionales que califican el riesgo crediticio de los países y de las empresas, como son Fitch, Moody's y Standard and Poor's, que han disminuido la perspectiva de la deuda del <u>Gobierno federal</u> y de Pemex, mientras que la calificación de estable que se recuperó en Sinaloa durante el 2018 se mantiene en este año.

"Entre los factores que destacan las calificadoras para otorgar su calificación destacan el crecimiento de los ingresos propios, la disciplina financiera, el bajo nivel de endeudamiento y una sólida inversión pública", concluyó.

## Sin apoyo a municipios

A diferencia del Ejecutivo estatal, los ayuntamientos fueron muy beneficiados, al haberles incrementado en mil millones de pesos las participaciones federales en relación con el año anterior, por lo que el funcionario hizo un exhorto a los municipios para que empiecen a ahorrar en este segundo semestre del año, ya que no habrá recursos suficientes para el rescate financiero para que cubran sus compromisos de fin de año.